



COMENTARIO

La Semana financiera

por Táctis.

Ha constituido el hecho más destacado dentro las finanzas españolas, durante la pasada semana, el comienzo de las operaciones del Centro Regulador del Cambio, instalado en las oficinas del Banco de España en Madrid. Conocen ampliamente nuestros lectores, las circunstancias que motivaron la creación de estas oficinas y no hay que olvidar la serie de dificultades que hubo que vencerse para llevar a cabo esta actuación y solo gracias a la energía y tenacidad admirables de que ha hecho gala el ministro de Hacienda Sr. Wais, ha podido verse convertido en realidad el acuerdo adoptado en un reciente Consejo de Ministros.

La forma rápida con que se tuvo de organizar el trabajo de estas oficinas y adoptar el personal para esta clase de operaciones de cambio, motivó que el primer día de la actuación del Centro regulador, ofreciera visibles deficiencias, que han de ir corrigiéndose en lo sucesivo. En virtud de esta intervención, no se publican cambios diarios oficiales de cierre de monedas extranjeras, limitándose a la publicación de los cambios mínimos y máximos operados.

Estimamos que la actuación de este Centro regulador, ha de ser muy beneficiosa para la cotización de nuestra moneda y los hechos no han de tardar a darnos la razón, máxime si el nuevo organismo cuenta con el apoyo y la energía del

Sr. Wais. Claro que la Banca Privada, tendrá que imponerse algún sacrificio, pero este ha de ser nulo, ante las altas y perentorias necesidades del país, que exigen una política recta y firme, en el complicado asunto monetario. Las cotizaciones de las monedas extranjeras, han continuado realmente en un plano favorable a la peseta. Las libras que cotizaban el pasado sábado a 45, han llegado a bajar hasta 43.90, para cerrar a tipos alrededor de 44.80.

**

La situación de los mercados extranjeros, siguen aparentando más halagüeña e indudablemente ha influido en ello, la tendencia a normalizarse la situación política creada en distintos países hispano-americanos y asimismo el mejor aspecto de los mercados de primeras materias, que muestran un apreciable avance de sus cotizaciones. En conjunto las Bolsas extranjeras, han mantenido excelentemente sus cambios y algunas especialmente las de París, Bruselas y Zurich, han mostrado visible firmeza. Asimismo algunos Bancos, han procedido a nuevas reducciones en los tipos de alquiler del dinero, que resta ofrecido a precios verdaderamente baratísimos.

En nuestro país, las Bolsas han modificado en parte la trayectoria alcista, que mostraban en anteriores semanas. Parecía natural, que en vista

de las pocas oscilaciones de nuestra divisa y la visible mejora de la situación política, tenía que determinarse un ambiente favorable. Sin embargo los hechos no han correspondido a estos presagios, ya que hemos podido constatar un accentuado declive en las cotizaciones.

En Madrid y Bilbao, las acciones mineras que habían tenido un mercado tan favorable estos últimos días, han visto perder buena parte de sus importantes avances. Entre ellas las Felgueras, Huelvas y Rif, se apuntan buenos retrocesos que en parte vienen justificados por los incidentes de carácter societario, que se han registrado en algunas minas del Norte de España. En cambio las acciones bancarias, se apuntan nuevos avances.

En Barcelona, han predominado estas mismas características en el mercado a plazo, mientras en el contado las oscilaciones eran escasas y en conjunto este sector aparecía muy encalmado. Los Fondos Públicos, han proseguido su reacción, llegando el Interior a 72.30. En general este sector ha estado bastante animado. Revelan pesadez los grupos municipales, quizás exceptuando el de Sevilla 1920, que sube hasta 95.50. Valores especiales con garantía del Estado, sin grandes oscilaciones Grupo ferroviario, muy indeciso. Los Andaluces pierden algún terreno y en cambio los catalanes sin estampillar, revelan singular firmeza, ante el nuevo curso de la actuación del Comité de Obligaciones elegido últimamente. Valores industriales, sostenidos con

(Sigue en cuarta página).

NOTES

NO SABEM imaginar com pot haver-hi encara defensors de les "províncies".

Defensors i enamorats d'una cosa tan artificiosa, tan novella i tan arcaica com aquesta figuració sense suc ni bruc, que és la "província".

Realment els que es senten "províncians" han d'esser molt poc exigent que es sentin seduits per una cosa tan sense sabor!

En canvi trobem tots els gustos en les comarques. En la comarca hi ha la naturalesa que pels pita, per què la comarca és alguna entitat viva, que té forma, color i olor. Ella no és una entelèquia o un arbitratisme. Es per dir-ho en un mot, obra del bon Déu.

Si haguessim d'establir una comparança diríem que la "província" és una moneda falsa i la comarca una bella dobleta d'or. El que hi hagi ulls miops que s'estimí més la primera no vol dir res: hi ha gent predestinada a ésser sempiterns adoradors de la quincalla i de la falsificació.

**

CHARLOT és realment un home genial. Això ja ho sabien. Però el què no sabien era que Charlot era una intel·ligència apte per a múltiples activitats, que li donen un caire polifàctic molt interessant de constatar.

Cal que sapiguem que en el film sonor "Les llums de la ciutat", que Charlot acaba d'enlistir, hi haurà, com en tot film sonor que s'estimi, una cançó que s'ha de popularitzar i que serveix de temà a l'orquestra durant tota la

COL-LABORACIÓ El projecte de Unió Europea i la Història

per Frederic Camp

Té lloc a Ginebra la conferència entorn del projecte d'unió federal europea. Coincidint amb la sessió reglamentària de la Societat de les Nacions, on es troben quinze ministres de afers exteriors de diferents estats, no cal remarcar la seva importància. Més deixant de banda la orientació del projecte, i l'apassionament que el volta, sembla que es tracta de que les minories es presentin davant la Societat de les Nacions, i això, i la presència de alguns homes de prestigi de casa nostra, fa que l'interès augmenti.

Realment ésser present en aitals reunions, ha de constituir la satisfacció de una curiositat ben explicable, en sens que un record que tal vegada no s'esborri mai més.

El lector coneix l'origen de la Societat de les Nacions; els encoratjaments i ironies a que ha donat lloc; i és inútil negar la seva trascendència, així com també desconèixer

CHARLOT és realment un home genial. Això ja ho sabien. Però el què no sabien era que Charlot era una intel·ligència apte per a múltiples activitats, que li donen un caire polifàctic molt interessant de constatar.

Cal que sapiguem que en el film sonor "Les llums de la ciutat", que Charlot acaba d'enlistir, hi haurà, com en tot film sonor que s'estimi, una cançó que s'ha de popularitzar i que serveix de temà a l'orquestra durant tota la

pel·lícula. De la lletra i de la música d'aquesta cançó, que es titula "Vonderiu", Beautiful Eyes", n'és autor el mateix Charlot.

La pel·lícula té altres números de música, dels quals també és autor el gran artista cinematogràfic, però és la cançó dels "Bells ulls" la que s'ha de retenir com una melodia nova i obsessionant.

Els diaris han estat eloquents també. L'última demostració de les novetats desgobertes als arxius de les grans potències després de la guerra, entorn dels projectes polítics del célebre personatge,

Se ha puesto a la venta otro sensacional NUMERO EXTRAORDINARIO de

LA ILUSTRACION IBERO-AMERICANA

Dedicado a LA EXPOSICION DE LA LUZ y AL TRIUNFO DE LA LUZ
EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

Más de 1.000 grabados. — Fantásticas visiones a todo color

Precios de suscripción:

Por un año (doce publicaciones), incluido los números especiales, los extraordinarios y los gastos de franqueo:

España, sus posesiones, zona de influencia española en Marruecos. Repúblicas Americanas 25 pesetas

Portugal, Gibraltar, Islas Filipinas . . . 25 .

Países de tarifa postal reducida, al 50% . . . 35 .

Los demás países . . . 45 .

| |
|---|
| BARCELONA Redacción y Administración: Paseo de Gracia, 64 - Telf. 73769 |
| MADRID Redacción y Administración: Pelayo, 7, pral., izquierda |
| Redacciones en: |
| PARIS 6, Boulevard Montmartre |
| BRUSELAS 215, Boulevard Maurice Lemonnier Teléfono 15498 |
| BUENOS AIRES Avenida Federico Lacroze, 1746 |
| Correspondentes en todo el mundo y muy especialmente en las Repúblicas Americanas |

Reproducción de los **Dioramas de la Historia de la Luz**, y de todos los procedimientos lumínicos que producen los cambios de luz y color de las Cascadas, Fuentes Luminosas y del Palacio Nacional, con sus maravillosos proyectores, y que han sido el asombro de los técnicos de todo el mundo y de las personalidades más eminentes que representan el aval de toda la opinión internacional.—Exhibiciones de los diversos sistemas de alumbrado moderno de **escaparates** y de interiores de **tiendas**.—Demostraciones de la luz aplicada en el **hogar**.—**Historia de la luz en el teatro**.—**Historia del Alumbrado público**, desde el primitivo Foro Romano, pasando por la Edad Media y reproduciendo un grabado de la época cuando el primer decreto de alumbrado público creado por el Ayuntamiento de París, que obligó al vecindario a colgar luces de aceite y faroles a las puertas y ventanas de los edificios para alumbrar la calle. Evocación de la época del advenimiento de la luz de petróleo, hasta la época moderna, representada por fantásticas

visiones lumínicas de París, Nueva York, Berlín, Frankfurt, etc. — Dos fantásticas visiones de la Exposición de Barcelona iluminada, vistas desde el Tibidabo y desde la cumbre de Montjuich, con una alegoría al triunfo de la luz.—Fiestas de luz en Barcelona: La gran fiesta Marítima celebrada en el puerto de Barcelona para solemnizar la clausura de la Exposición, etc., etc.

Publica, además, en colores dos maravillosas pinturas, reproduciendo la **Calle de la Luz** de la Exposición de Barcelona vista por el pintor alemán **C. Clicmond**; un grandioso momento de la Gran Fiesta del Fuego y del Agua, y la lámina central, doble hoja encuadable, perpetuando por obra de la magia del color y el genio pictórico de Andrés Gil, un aspecto deslumbrante de **LA GRAN FUENTE MÁGICA DE LA EXPOSICIÓN DE BARCELONA**, la máxima maravilla de ingeniería, por la que la Historia recordará la grandeza de la reciente Exposición de Barcelona.

SE VENDE A 3'50 PESETAS, EN TODA ESPAÑA Y AMÉRICA LATINA

El único recuerdo que perpetuará lo que han sido las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, LA ILUSTRACIÓN IBERO-AMERICANA

En el próximo número LA ILUSTRACIÓN IBERO-AMERICANA, dedicará especial mención en describir la

HISTORIA DE LA INMORTAL GERONA

con reproducción de los cuadros más notables que perpetúan sus gloriosos hechos de armas así como sus monumentos y bellezas arqueológicas y arquitectónicas, tesoros de arte que constituyen el glorioso recuerdo del pasado.

Suscripciones y venta: Antonio Franquet. -- Platería, 26 -- Gerona

INFORMACIÓN GENERAL

és un article de Elies Borschak, a "Le Temps", parlant de les simpaties de Ucrania per Napoleó.

Encara forta més sorpresa que diguessim, que els pensaments d'aquest home, mai prou ben conegut, arriben a modifícar el seu tarannà general a la invasió de Espanya, particularment el tracte polític que determinà per Catalunya. Hi ha un episodi durant l'assag de administració civil que amb l'oposició dels seus generals, establert entre 1811 i 1813, que enlluena.

Més no és aquest el lloc a propòsit per a parlar-nos en problemes. Pensem que si a la Conferència de Ginebra es pronuncia el greu nom del batallador capità, unit-lo a un projecte pacífic, ja serà prou per a demostrar de quina manera l'estudi influeix en el concepte històric.

FREDERIC CAMP

EXAMENES DE SEPTIEMBRE

Los exámenes de la convocatoria de septiembre, en el presente curso se verificarán en la siguiente forma:

Dia 22: Ingresos.

Dia 23: Terminología, Geografías e His. Religión primero. Francés primero. Aritmética y Geometría. N. de Física y Química. Prácticas correspondientes.

Dia 24: Francés. Literatura y Deberes. G. e H. e Historia Universal. Terminología. Religión segundo. Fisiología e H. Natural. Aritmética. Prácticas correspondientes.

Dia 25: G. e H. América. Literatura. Francés segundo. G. e H. de España. G. gral y de Europa. Prácticas correspondientes. Geometría. Física y Química. Nnes. Aritmética y G. Historia Natural. Fisiología e Higiene.

Dia 26: Deberes étcos. Francés tercero. Revalidas. Premios.

NECROLOGIA

Con asistencia de numerosísimos fieles, se han celebrado esta mañana en la iglesia del Mercadal funerales en sufragio de don Juan Meléndez Tarrés, industrial recientemente fallecido.

Reiteramos con este motivo, a los deudos del difunto, nuestro sentido pésame.

Recomanem les cases que anuncien en

"DIARIO DE GIRONA"

ECOS POLÍTICOS

"Acció Catalana" en Bañolas

Para el próximo lunes en representación del consejo central d'"Acció Catalana", dará una conferencia en Bañolas don Carlos Pi Sunyer. Es probable que asista al acto el presidente de "Acció Catalana" señor Nicolau d'Oliver.

Diversos elementos de la naciente "Acció Catalana" de Gerona se proponen asistir al acto.

Información gubernativa

Con objeto de abrir una información referente al "apiech" celebrado recientemente en el Santuario de Nuestra Señora dels Àrufs, bajo la organización de las unidades Orfeó Popular Olot, Centro Autonomista Jaimista y Casal Català, han estado en Olot dos delegados del Gobierno civil de la provincia.

Candidato por Puigcerdá

Comunican de Olot que salió para Puigcerdá y Madrid el director general de Comercio, don Carlos Badía y Malagrida. El motivo del viaje está relacionado con la probable presentación de su candidatura para diputado a Cortes por el indicado distrito de Puigcerdá.

Incompatibilidad

Tres concejales republicanos del Ayuntamiento de Anglés ha pedido la reunión del pleno para tratar de la incompatibilidad de un teniente de alcalde.

ANUNCIO

Se avisa a los Sres. accionistas de la "Mutual Iberobritánica S. A. E." rogando que asistan a la Asamblea General Extraordinaria y a la Asamblea General Ordinaria que se verificarán el 3 de Octubre de 1930 en la sede de la Sociedad. Calle del Padre Claret en la ciudad de Gerona, a las 10.30 y a las 11 respectivamente. El objeto de la primera asamblea es el de modificar los Estatutos en la forma que se juzgue oportuna y el objeto de la segunda asamblea es el especificado en el artículo 23 de los Estatutos.

Gerona 10 de Septiembre de 1930.

A. E. Roberts, presidente.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.— Santos Cornelio, papa y mr. y Cebrián, ob. y mr. — Santa Sebastiana, mr. y la Beata Inmaculada, virg.

Misa de los Santos Cornelio y Cebrián. — Ornamentos color encarnado.

CUARENTA HORAS. — Continúan en la Capilla de la Pasión y Muerte de la iglesia de San Félix, siendo las horas de exposición por la mañana de las 8 hasta las 11 y media y por la tarde desde las 5 hasta las 7.

GACETILLA

El próximo viernes a las 11 de la mañana tendrá lugar en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols la XXXIII Asamblea Anual del Colegio de Médicos de la provincia.

En la orden del día figuran los siguientes asuntos:

Dissertación científica a cargo del Dr. Luis Tomás de Santa Coloma de Farnés.

Rendición de cuentas.

Lectura y discusión de las proposiciones presentadas.

Fijación de la cuota correspondiente al año actual.

Designación del lugar y distante para la Asamblea del año próximo.

Mociones que presenten los señores asambleístas.

— I. HERNIA es radicalmente suprimida per voluminosi i viciada que sigui, amb L'APARELL HERNIARI ORRI. M. ORRI Practicant. Ortopèdic especialitzat amb el tractament mecànic de l'hèrnia.—Practicant de l'Hospital Provincial. Carrer del Carme, 44. Tel. 149, GIRONA

— En la primera semana de haberse abierto la tómbola en pró del Archivo-Museo de San Pedro de Ripoll se han recaudado 7.000 pesetas.

— CHICO O CHICA de 12 años para recados, ganando 10 ptas. semanales, falta en la Sastrería Puntonet.

— Tal como se temía se han declarado en huelga los obreros S. A. F. A. de Blanes, en número de 300. Si las otras secciones secundan la huelga, el número de huelguista pasará de medio millar.

Se han fijado en la S. A. F. A. unos carteles anuncian-do el despido a los que no se presenten hoy a trabajar.

— Por haber atado unas caballerías a los troncos de los árboles, han sido denunciados

por la Guardia municipal tres individuos, a los cuales ha impuesto la Alcaldía la correspondiente sanción.

— Para terminar INVENTO MECANICO necesita persona disponga de algún capital.

Dirigirse a E. Z. Mercaders 14. Gerona.

— Han sido expulsadas de este término por la Guardia municipal seis caravanas de gitanos que habían acampado en la Dehesa y dos que permanecían situadas frente la estación del ferrocarril de San Feliu de Guixols.

— ALQUILÓ confortable y grandiosísima casa, con inmejorable sol, expléndida terraza, agua abundantisima, jardín inmenso con 20 árboles frutales y 12 parras, grandiosísimas jaulas verdadera Granja, en sitio muy céntrico. Razón Admón de este Diario.

— Por estar obrio y promover escándalo en la vía pública, ha sido detenido por la Guardia municipal Manuel Adroher Ruperas, de 54 años, soltero, natural de Tortosa.

— Lavaderos de cemento armado: 100 litros a Ptas. 19.25; 150 litros a Ptas. 22.00. ENRIQUE SAGRERA, Lloret.

— A petición propia ha sido trasladado a Madrid el oficial de esta sucursal del Banco de España don Antonio Carralero.

— Lecciones de TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA según los mejores Sistemas para alcanzar la máxima rapidez. Plaza de S. Francisco, núm. 4, 2^o, 1^o.

— Por el Rector de la Universidad de Barcelona ha sido expedido el título de bachiller, del plan antiguo, para don Luis Xifra y Riera del Instituto de Figueras.

— ¿Cemento artificial de más alta resistencia? "Asland". — Almacenista: ENRIQUE SAGRERA.

— En el salón de billares del café Norat el lunes a las 9 de la noche el profesor de billar Domingo Murtra, dará una exhibición de fantasía, y explicará algunos temas de billar muy interesantes para los aficionados, como son: la teoría de los efectos, el masé y la mecanización de la serie americana; verificando al final su gran proeza billarista.

— 100 caramolas seguidas en menos de tres minutos!

— PELUQUERIA DALMAU. Se necesita un dependiente para el Salón de Caballeros.

— Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de

Lloret de Mar nuestro apreciado amigo don José Fábregas Bassó, que lo era de la Sellera.

— Antes de comprar cemento Portland artificial, consulte precios al almacén de ENRIQUE SAGRERA.

— Por apacentar ganado en un campo propiedad de Ramón Grau, ha sido denunciado el vecino de Riells, Rafael Parentas.

— PISO PRIMERO para alquilar. Ciudadanos, núm. 5, sobre la Banca Arnús. — Razón: Farmacia Dr. Roca.

— En Santa Coloma de Farnés declaróse un incendio en la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, siendo pasto de las llamas parte de la planta baja destinado a almacén de alpargatería propiedad de Emilio Palagós Pujol.

Las pérdidas se calculan en unas 5.000 pesetas.

— En el kilómetro 58 de la carretera de Olot a San Juan de las Abadesas, chocaron los automóviles núms. 35.994 y 35.696, conducido el primero por Teodoro Armengol y el segundo por Enrique Reguit.

Resultaron levemente heridos Miguel Armengol y Buenaventura Inves, que iban como pasajeros en el último coche.

— MATERIALES DE ALTA CALIDAD: Cemento Asland — Cementos blancos Griffi — Yeso "Super Gyps" — "Ciments fondus", etc., — Almacenista: ENRIQUE SAGRERA, C. Lorenzana, 3^o.

— Los vecinos de las calles de la Cort-Real, Pl. del Oli y Dr. Carreras Peralta, celebrarán solemnes festejos en honor de su patrón San Cornelio, los días 16, 17, 18 y 19 del corriente bajo el siguiente programa:

— Día 16. — A las 7 y a las 7 y media de la mañana, dos misas rezadas en el Altar Mayor de Ntra. Sra. del Carmen.

— Día 17. — A las 9 y media de la mañana, Procesión por los vecinos del barrio acompañando la Imagen de San Cornelio.

— A las 10 de la mañana. — Solemne Oficio en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, cantado por la escolanía de la Parroquia y acompañamiento de la Orquesta "Girona", terminado el oficio en la Sacristía de la misma Iglesia se elegirá el nuevo Clavario para el año próximo.

— A las 12 de la mañana. — La cobla "Girona" empezará las audiciones de sardanas de su buen repertorio.

A las 6 de la tarde — acreditada y renombrada copla "Girona" tocará sardanas.

A las 9 y media de la noche — Concierto por la orquesta "Girona".

A las diez de la noche — Baile en la plaza del Oli, estando expléndidamente adornada e iluminada.

La Señorita que sea proclamada Reina de la Fiesta podrá escoger el baile, y los otros se sucederán para las señoritas se venderán antes de dicho baile a una pta.

Día 18. — A las 9 de la mañana Oficio de difuntos en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen en sufragio de los difuntos del barrio.

A las 10 de la noche. — Baile en la plaza del Oli, por la orquesta "Girona".

Día 19. — A las 10 de la noche, por final de fiesta la copla "Girona" tocará un magnífico escogido programa de sardanas.

Durante los intermedios la casa "Chopitea" obsequiará al público con audiciones con el maravilloso aparato receptor "Silver".

GOBIERNO CIVIL

Se anuncia para mañana el regreso del Sr. Arias Vázquez, gobernador civil de esta provincia, que ha estado unos días en Madrid y Granada.

En la calle de Pons Gallarza cuando regresaba del trabajo el obrero Casiano Mariá, que no había querido secundar el paro, ha sido agredido a pedradas que le han producido heridas de importancia sus agresores han huido.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE LA INMORTAL GERONA

Anuncio

Conforme a los acordados por este Ayuntamiento, se abre público concurso entre los industriales de esta ciudad para la adquisición de 40 búsulas destinadas al personal de la Brigada de Limpieza.

El plazo del Concurso será de diez días hábiles, a partir del siguiente a la publicación del presente anuncio en los periódicos de la localidad, pudiéndose presentarse en Secretaría Municipal durante las horas de oficina las proposiciones convenientes en las que se detallarán la clase de ropa, su confección y cuantos datos y antecedentes estimen necesarios para mayor ilustración de la Comisión que ha de fallar el Concurso.

Gerona 12 de Septiembre de 1930. — El Alcalde, F. Colí.

PHILIPS RADIC

La Ciencia moderna da a la Radio una nueva significación

Cuando maneje usted por vez primera los registros del nuevo receptor PHILIPS 2514 y oiga la reproducción maravillosa que este aparato le ofrece, surgirán en usted el intenso deseo de afadir la Radio a las satisfacciones de su hogar. Ya no habrá necesidad de emplear baterías o acumuladores.

Solicite de su proveedor una demostración

Visite el Stand PHILIPS en la Exposición de Sevilla.

PHILIPS 2514

Equipo Standard. Receptor 2514. Altimeter 2007 y Densímetros.

EN LLORET DE MAR LA PALMA

Se sirven comidas a cubierto y a la carta. Servicio esmerado y precios económicos. Habitaciones amuebladas a todo confort.

PASEO DE MAR, 6

Garage Adroher Hermanos

Plaza Marqués de Camps número 17

CHEVROLET

PRODUCTO DE GENERAL MOTORS

Cada coche va protegido por un certificado de garantías — Piezas de recambio y servicio técnico en todas partes — Grandes facilidades de pago — Concesionarios en Gerona de General Motor Peninsular S. A.

GERONA

Teléfono núm. 60

HOTEL GRAN ORIENTAL

DE FRANCISCO PERICH

SAN HILARIO SACALM

GERONA

50 espaciosas habitaciones, confort moderno. Agua caliente y fría. Cuarto de baño. Luz eléctrica y timbres. Espléndido salón para fiestas.

Talleres Mecánicos

de

CARPINTERIA, FUNERARIA Y EBANISTERIA

de

VENTURA, FIGUERAS Y BRUGUÉ

DEPOSITO DE ATAÚDES

Gran surtido en coronas, pensamientos y lámparillas.

PRECIOS ECONÓMICOS

Tienda Funeraria: Cort-Real 8 — Talleres: Portal Nou, 7

GERONA

ÚLTIMAS NOTICIAS

SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA FABRA

Huelga general del ramo de construcción.--Los actos del domingo en Barcelona. -- Apertura de los Tribunales en Madrid. -- Las elecciones alemanas

BARCELONA

HUELGA GENERAL DEL RAMO DE CONSTRUCCION.--DETALLES DEL PARO.-- DIVERSOS DETENIDOS

Por solidaridad con sus compañeros que sostienen la huelga de "Fomento de Obras y Construcciones" esta mañana ha sido anunciada, empezando enseguida, la huelga general del ramo de construcción.

En unas obras habiéndose empezado ya el trabajo, cesando en el enseguida al primer requerimiento de huelga, terminando parte del trabajo que tenían empezado. En otras, han sido abandonados todos los trabajos.

25 obreros empleados en las obras de la Jefatura Superior de Policía no han asistido al trabajo en la mañana de hoy, solidarizándose con sus compañeros.

Puede asegurarse que la huelga es general por lo que sufre al ramo de construcción.

Esta mañana grupos de obreros han invitado a secundar el movimiento de huelga a sus compañeros pintores y carpinteros, los cuales no han abandonado el trabajo por no haber recibido orden de cesar alguna por parte del Sindicato.

Los obreros empleados en las obras de las Arenas, lo han hecho a la primera indicación. En las obras del túnel de la calle de Aragón, punto donde salió el movimiento huelguista, han trabajado 130 "esquirols".

Gran número de obreros formaban compactos grupos por las calles enterándose del desarrollo de la huelga, siendo el más importante el que se ha formado en la Plaza de España.

En la calle Conde de Asalto han sido detenidos dos huelguistas; uno, en la del Bruch y dos más en la de Provenza. Despues de declarar en el Juzgado de Guardia, han sido puestos en libertad.

En el muelle, por repartir hojas clandestinas han sido detenidos ocho obreros y en Horta, por la misma causa. Estos han quedado detenidos.

Durante toda la mañana de hoy el domicilio social del Sindicato Único ha estado atestado de obreros, yendo los delegados huelguistas a recibir órdenes.

El Gobernador ha manifestado que la huelga se desarrolla normalmente con toda tranquilidad, no habiendo tenido noticia alguna que signifique alteración de orden.

DISCURSOS AL FISCAL A GRANEL

El Gobernador civil ha en-

JAIME VERAY PALLIMONJO

ODONTOLOGO

Orece su nueva Clínica Dental montada con aparatos últimos modelos de la casa «Electro Dental» de Filadelfia

RAMBLA DE LA LIBERTAD 29, PRAL.

Gracia y Justicia Sr. Estrada que sentaba a sus lados los magistrados del T. S., el Fiscal de S. M., representación del Colegio de Abogados, etc.

Leído el artículo de la ley orgánica que trata del acto, el Sr. Estrada ha leído su discurso. En éste afirma ser ministro de un Gobierno que tiene de a resablecer la normalidad del país y a restaurar el régimen del derecho años ha con turbado.

Trata de la independencia del poder judicial y dice que esta ha sido más teórica que práctica, sobre todo bajo el régimen de dictadura. Se refiere a las asociaciones profesionales de jueces y dice que no son necesarias y que por el contrario por tener carácter de sindicato no puede consentirse su formación.

Se refiere a la memoria de Fiscal repartida en régimen de dictadura y censura la manera como se desarrolló la administración de Justicia en aquella etapa política, en la que ni se hizo nada de provecho en este aspecto ni se dejó hacer. En este punto la dictadura degradó la Justicia como lo había hecho el antiguo régimen y más aun, sin hacer caso de las lacras que señaló el manifiesto 13 de septiembre de 1923. No hay más que ver lo que representa la promulgación de un decreto como el de diciembre de 1928 en el que entronizaba el arbitrio como norma de la organización judicial, sin garantía alguna para los funcionarios, aun negándoles el derecho de defensa que es de orden natural y primario.

Los socialistas han tenido 8.536.000 de votos, adjudicándose de 142 a 147 puestos.

Los racistas de Hitler, 6.365.000 de votos y de 106 a 104 puestos.

Los comunistas 4.599.000 votos y de 79 a 77 puestos.

Los del Centrum católico 4.549.000 votos y de 68 a 66 puestos.

Los nacionalistas de Hugenberg 2.459.000 votos y de 44 a 41 puestos.

Los populistas 1.900.000 votos y de 35 a 33 puestos.

Los del partido económico 1.352.000 votos y 23 puestos.

Los del partido de Estado 1.186.000 votos y de 23 a 21 puestos.

Los populistas bávaros 1.18.000 votos y 18 puestos.

Y los agrarios 1.103 votos y 17 puestos.

El resultado electoral alemán ha sido el previsto, votándose un aumento considerable en las votaciones de los partidos extremos. No obstante el resultado obtenido por los racistas de Hitler ha sido muy superior a lo que se esperaba, a costa de los nacionalistas de Hugenberg que en 1928 llegaron a 4 millones de votos y ayer obtuvieron solamente 2.000.000. Hitler en cambio tuvo en 1928, 809.000 votos y 12 puestos, cuando en la actualidad ha superado los 6 millones y ha ganado más de 100 puestos.

Sumados los votos de los partidarios de Hitler y los de Hugenberg suman 8.830.000 y disponen de 145 diputados.

Asimismo es importante el avance de los comunistas que de 3 millones de votos en 1928 han pasado de los 4 millones y ganado 24 diputados.

Los socialistas, que es el partido de mayor número de sufragios, ha mantenido sus posiciones, con una pérdida de medio millón de votos y 35 diputados.

El nuevo partido de Estado ha obtenido solamente 23 diputados y los populistas han perdido 13 actas. Los centristas han alcanzado una ganancia notable.

Los resultados exactos no se conocen todavía toda vez que se han de repartir para su cómputo las cantidades sobrantes.

CONTINUAN LAS FIESTAS DEL CENTENARIO DE MISTRAL

Saintes-Marie - La Mer. — Continúan celebrándose con gran brillantez las fiestas organizadas con motivo del centenario de Mistral. Asisten

delegaciones especiales de Italia, Portugal, Suecia y Rumanía.

DESPUES DE LOS SUCEOS DE BUENOS AIRES

Buenos Aires. — Oficialmente se declara que el Gobierno de Chile ha reconocido al nuevo Gobierno argentino.

Ayer mañana se celebró en la capital un solemne oficio religioso en memoria de las víctimas de la revolución.

Asistieron el vicepresidente, doctor Santamarina, el Gobierno en pleno, el cuerpo diplomático y un enorme gentío. Se rindió honores militares al Gobierno. El público ovacionó a las tropas, al desfilar por las principales calles. En numerosos edificios ondea la bandera nacional.

Los teatros funcionan normalmente, y todas las escuelas están abiertas, acudiendo normalmente los alumnos. Pezado ya el trabajo, cesando de a restablecer la normalidad conturbado.

Bolsa de Barcelona

Cambios facilitados por la Sucursal en Gerona del Banco de Cataluña

Cierre de las 4 de esta tarde

| | |
|-----------------------|--------|
| Interior 4 por 100 | 72'10 |
| Exterior 4 por 100 | 00'00 |
| Amortizable 3 por 100 | 00'00 |
| Ac. Nortes | 109'80 |
| " Alicantes | 102'90 |
| " Andaluces | 49'15 |
| " Orenses | 000'00 |
| " Coloniales | 109'35 |
| " Banco de Cataluña | 117'25 |
| " Docks | 000'00 |
| " Transversal | 50'00 |
| " Tranvías | 116'00 |
| " Chades viejas | 671'00 |
| " Explosivos | 210'00 |
| " Filipinas | 445'00 |
| " Aguas Barna, viejas | 215'25 |
| " " nuevas | 000'00 |
| " Minas del Rif | 115'00 |
| " Gas E. | 00'00 |
| " Felgueras | 100'00 |
| " Hulleras | 121'00 |
| " Platas | 00'00 |
| " Montserrat | 79'15 |
| " Ford | 206'00 |
| " Petróleos | 10'75 |
| " Mun. Gerona 6 % | 98'50 |
| Bonos Exposición 6 % | 99'50 |
| Francos | 86'15 |
| Libras | 44'75 |
| Francos Suizos | 179'20 |
| Liras | 48'40 |
| Dollars | 9'20 |
| Reichsmarks | 2'20 |
| Belgas | 128'80 |
| Pesos Argentinos | 8'80 |

DEMA

LA FORÇA DEL COOPERATIVISME, per J. M. Gich.

Bernardo Elcarte

MEDICO MILITAR
Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oido

Ha trasladado su consultorio a la Carretera de Santa Eugenia, número 1, 1^o, 1^o, (esquina a la Plaza del Marqués de Camps).

José M. Bosch Masgrau

MEDICO
Tisiólogo del Hospital Provincial
Medicina General
Enfermedades del corazón y pulmones

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
Plaza del Oli, 2, pral., y Subida Sto. Domingo

Llegiu i propagueu
DIARIO DE GERONA

C. CONDE

Médico General

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona

Especialista en Partos

CONTRATAS POR IGUALAS

Cort-Real, 21-1º

De 11 a 1 y de 4 a 8

M. Morlius Aulet
F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina Interna y especialidad en el tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

Consulta: Sábados de 11 a 1

LA SEMANA FINANCIERA

(Continuación de la pág. 1.) tendencia bastante buena. En el grupo de acciones al contado, las Maquinistas llegaron hasta 99,50 para retroceder luego a 98. Las acciones Discos, ante importantes realizaciones por beneficios descendieron de 27 a 24, pero al final vuelven a reaccionar y quedan muy pedidos a 26 duros, indicándose que en breve serán introducidas en el mercado a plazo. Las acciones Telefónicas ordinarias, retroceden a 135, tras de haber llegado a 138. Las acciones Cros, tienen dinero a 220 y las Partes fundador de Petrolitos suben a 10 duros. Las acciones Corcho, que habían decaído hasta 76 las preferentes y a 50 las ordinarias, muestran al finalizar la semana buena firmeza, que las coloca en una sola sesión a 80 y 54 respectivamente. En conjunto este sector está sostenido.

En el mercado a plazo, ha predominado la flojedad como consecuencia de las derivaciones que pueda originar la cuestión planteada por los obreros del Fomento de Obras y Construcciones. Los ferrocarriles Nortes y Alicantes, cierran a tipos alrededor de 111,50 y 103,75. Los Andaluces, han seguido su paulatina reacción, hasta 50, pero sin mostrar gran firmeza. Valores bancarios, señalan un leve retroceso para los Coloniales y un buen sostenimiento para las Cataluñas. Hay excelentes disposiciones para las Chades, que suben hasta 680. La firmeza de que estos días dan prueba las cotizaciones de este valor en los mercados extranjeros, y la tendencia a solucionarse la cuestión argentina, parecen indicar que estamos en vísperas de mejora de estas acciones. Las Filipinas, bajan

TACITO
(Prohibida la reproducción).

Consultori
Mèdic - Quirúrgic
JUBERT
Malalties de les criatures
Malalties de la pell
Cirurgia infantil
Cirurgia dels ossos
Diagnòstics
Traslladat
PLAÇA CONSTITUCIÓ, 7-Prals.

Leed y propagad
"DIARIO DE GERONA"

VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

TEMPORADA DE 15 DE MAYO A 30 DE OCTUBRE
Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, liticas, cloruradas, sódicas. — Enfermedades del aparato digestivo. — Higado — Artritis en sus múltiples manifestaciones — Diabetes —

Glucosuria. — Consolidación de fracturas. — Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y cafés espaciosos. Salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

Administración. — Rambla de las Flores, 18. — Barcelona.

SALT

Jornades de Missió
V.

Les paraules dels apòstols de Jesucrist, van acomplint la seva tasca i els camps dels cors van feconditzant-se; feu Senyor que fructifiqui la vostra llavor.

Ens consta que son moltes les famílies dels pobles veïns que assisteixen a la nostra Missió.

Actes de divendres i dissabtes: Continúa eixint el Rosari de l'aurora, i cada jorn augmenta el nombre de devots. En els sermons es tracta la fi del home, i judici particular. Com a punts doctrinals: Divinitat de Jesucrist, acabament de la demonstració de què l'Església Romana es l'única guardadora i continuadora de la religió que fundà Jesucrist, i explicació del primer Manament de la Llei de Déu. Per sermons de moral, s'exposa: la varietat de la Mort i el Judici Universal. En els actes dels infants, se'ls alliçona i prepara per a la Comunió general del diumenge.

Per tal que no quedi ningú, que pel treballs o ocupacions no pugui assistir als actes de Missió, els PP. missioners, moguts pel zel i de que les paraules de Jesucrist arribin a tots els cors, han anunciat, que durant aquesta setmana, cada jorn a dos quarts de quatre de la tarda, donaran una conferència exclusivament per a dones i donzelles.

Un feligrés

EL TIEMPO

Observatorio del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Día 15 de septiembre de 1930

Observaciones hechas en las últimas 24 horas

Temperatura máxima 25°2

Id. mínima 13°9

Agua evaporada 2°4

Recorrido del viento en

kilómetros 25

Lluvia 34 m.

Observaciones particulares:

Chubascos

Observaciones hechas a las 8 de la mañana de hoy.

Presión atmosférica 755°1

Temperatura 16°6

Humedad relativa 87

Viento NO-1

Clase de nubes Cu.

Cantidad 0

EL PROFESOR BLANCO
HA ATRAVESADO EL
ATLANTICO EN BALAN-
DRA

El ya conocido Dr. Blanco, catalán que profesa en una universidad yanki, se halla ya en Melilla, después de haber atravesado el Atlántico, como ya saben nuestros lectores, en una balandra.

El Dr. Blanco ha dicho lo siguiente:

El dia 12 de julio salió de Boston, donde embarcó provisiones de agua y víveres para setenta días. Durante la travesía no han sufrido escasez de agua ni de víveres.

Las guardias las hacían él y su mujer durante los días buenos. Pero cuando el temporal arreciaba, la guardia la realizaba él solo, pues su mujer, excesivamente nerviosa, no podía permanecer sobre cubierta.

Sufrieron tres grandes temporales; el primero cerca de Tenerife, a unas 1.000 millas de la costa americana.

Poco después le ocurrió un incidente, pues un tiburón de más de 10 pies de largo se acercó a la embarcación, a la que puso en peligro dándole unos fuertes coletazos. El Sr. Blanco se consideró perdido, pues el escuado era mayor que la embarcación. Con una barra de hierro le dió un fuerte golpe, lo que provocó la huida del tiburón, que dejó sobre el agua una gran estela de sangre.

El profesor se ha negado a facilitar el diario de navegación y otros detalles de interés de la travesía, porque tiene firmado un contrato con unas revistas americanas, en las que publicará unos artículos relacionados con su viaje.

Espera firmar otros contratos con periódicos españoles, y dice que carece de recursos.

Un periodista inglés, durante su permanencia en Gibraltar, le dió 10 dólares por una pequeña intervención.

Desde Boston a las islas Azores ha empleado cuarenta y un días; de las Azores a Gibraltar, catorce, y de Gibraltar a Melilla veintidos horas.

Durante la travesía tuvieron más de quince días de tiempo tormentoso.

En Melilla permanecerá el Sr. Blanco hasta el 10 de octubre y marchará después a Barcelona. Actualmente disfruta de un año de permiso. Cuando finalice éste no sabe si regresará a América.

Las características del barco son: 37 pies de eslora, 11 de manga y seis de calado. Puede utilizar tres velas. En los instrumentos náuticos y algunas reparaciones del buque tuvo que gastarse 15.000 dólares.

En la embarcación hay tres literas.

La esposa del señor Blanco llama María, y su hija, Evelina. Esta tiene siete años.

El profesor señor Blanco llevaba veintidós años sin ver a su padre.

El velero en el que ha efectuado la travesía le ha costado 40.000 pesetas, y en la embarcación lleva ondeando la bandera americana. Al acercarse a Melilla arboló también la bandera española con las iniciales O. P.

Los temporales le hicieron cambiar el rumbo que se proponía seguir, y decidió marchar a Melilla en lugar de hacerlo en Santander, como se proponía.

Los periodistas que marcharon embarcados al cabo de Tres Forcas para recibirle, al acercarse al velero rogaron al señor Blanco que les diera remolque para poder seguirlo, a lo que accedió aquél, izando seguidamente velas. En otra embarcación iban las autoridades civiles y militares marítimas.

MERCADO DE GERONA

Los precios que rigieron en el mercado del pasado sábado, según nota oficial del servicio municipal, fueron los siguientes:

Trigo, de 48 a 47,50 pesetas

quintal métrico. — Harina de

trigo, de 66,00 a 65 ptas. id. id.

— Cebada, de 36,00 a 35,50 ptas.

id. — Avena, de 33,00 a 32,50 id.

— Algarroba, de 20,50 a 20,00

ptas. id. — Maíz, de 49,00 a 47,00

ptas. id. id. — Mijo, de 48,00

42,00 ptas. id. — Panizo, de 56

a 55,00 ptas. id. id.

Judías, de 103 a 77 ptas. —

Habas, de 51,00 a 50 ptas. id.

— Guisantes, de 121 a 102 ptas.

id. id. — Garbanzos, de 108,00 a

94 ptas. id. id. — Arroz, 61 a

59,00 ptas. id. — Frijoles, de 121

a ptas. 103 id. id. — Aveilanas,

de 191 a 190,00 ptas. id. id. —

Patatas, (temprana) de 20,00 a

18,00 ptas. id. id. — Frutas verdes, de 0,00 a 0,00 ptas. id. id.

— id. secas, de 0 a 0,00 ptas. id. id.

Paja, de 9,75 a 0,00 ptas. id.

— Alfalfa, de 18,00 a 17,00.

Carbón vegetal, de 27,00 a 26

ptas. id. id. — Lana blanca,

de 6,50 a 6,00 ptas. id. — Idem.

negra, de 0,00 a 0,00 ptas. id. id.

Vino, de 70 a 50 ptas. el hectólitro. — Aceite de oliva, de

200,00 a 180,00 ptas. id.

Quesos, de 7,00 a 6 ptas. kilo.

gramo. — Mantecas, de 3,15

000,00 id. — Azúcar, de 170 a

165 los 100 kilogramos. — Ba-

calao de 216 a 196.

Caballar, de 2000 a 500 ptas.

cabeza. — Mular, de 1900 a 500

id. — Asnal, de 1500 a 250 id.

Vacuno de 4,75 a 4,50 ptas.

kilogramo. — Cabrio, de 8,00 a

2,25 ptas. id. — Cerdá, de 8,50

8,25 ptas. id. — Bovino, de 4,50

8,75 id.

Gallinas, de 22 a 18 ptas. el

par. — Pollos, 14 a 9 ptas. id.

Conejos, de 11 a 8,00 ptas. id.

Huevos de 4,00 a 0,00 dna.

MUSEOS BIBLIOTECAS Y MONUMENTOS

Horas de visita

Museo Provincial de antigüedades:

De 10 a 12 y de 15 a 18.

Museo y Biblioteca del Seminario:

Colección de pinturas, grabados, antigüedades y 17.000 volúmenes.

De 15 a 17, excepto Agosto y Septiembre. Para horas extraordinarias, debe solicitarse al Bibliotecario Rdo. Dr. Bo-los.

Templo y joyas de la Catedral:

De 10 a 12,30 y avisando anticipadamente de 16 a 18.

Templo de San Félix

Sepulcros de San Narciso, General Alvarez y Heroínas de Santa Bárbara y archivo.

De 10 a 13 y de 16 a 18.

Biblioteca Provincial. (Instituto de 2. Enseñanza):

De 10 a 12.

Notaría Saguer

Traslada a la calle de Ciudadanos, 3, principal.

Compañía Trasatlántica Española

VAPORES que prestarán servicio en el próximo mes

LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEJICO

El vapor «Alfonso XIII» saldrá de Bilbao, el 24, de Santander el 24, de Gijón, el 25 y de Coruña el 26, para Habana y Veracruz, escalando Nueva York al regreso.

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA</